

**Centro America**

Suscripción mensual..... Cr 1 00  
 " trimestral..... 2 75  
 " anual..... 10 00

**EXTRANJERO**

Suscripción anual oro americano..... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,  
**Rafael Alpizar**

# PATRIA

**Diario Republicano**

**Oficinas y Talleres**

Avenida primera Oeste No 30  
 Frente al Hotel Internacional  
 Apartado de correo No. 266  
 TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,  
**Ernesto Martin** SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 29 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 25

**ALMACEN de Abarrotes**  
 AL POR MAYOR  
 Importación directa

**LA PROVEEDORA**

Andrés Sandoval  
 -SAN JOSE-

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

## La Mariposa

(Establecimiento á 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

El negocio está vigilado por su propio dueño, al efecto de complacer á la clientela, vendiendo artículo superior al más bajo precio de plaza.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias á su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad, tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almidón, harina, leche condensada, pastas italianas, canfito, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarroses, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato á los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones á LA MARIPOSA.

Servicio á domicilio. ¡No hay licores!

**BARBERIA SALON**

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca, tienen el honor de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general sus servicios profesionales en la Barberia Salon, de su propiedad, situada frente á la Gran Vía, Calle Central Sur, en la casa contigua á la Cantina que fué de Serapio Tomás.

Tendremos especial placer en corresponder al favor que no dudamos se nos dispensará, y haremos lo posible porque el servicio sea esmerado y á satisfacción de nuestros favorecedores.

**LIBRERIA Y PAPELERIA**

-DE-

**Iglesias Hermanos**

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

**JARDINERIA LA FLOR**

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]  
 UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA  
 LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO  
 GRAN COLECCION DE PLANTAS  
 DE ALFREDO BRADE  
 Se hace cargo de vender y trasplantar siembras y de adornar saiones para bailes y casamientos

**TÓMESE NOTA**

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

**EL MEJOR REMEDIO para el peor dolor**

¿sabéis cual es?

**LA EMBROCACION IMPERIAL**

De venta en la BOTICA FRANCESA

**HERMANN Y ZELEDON**

**LA ALHAMBRA**

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias  
 Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes  
 San José, julio de 1906.

**IMPRENTA ALSINA**

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

**MANUEL ROMERO**

El mejor almacén de la República.  
 Mercaderías renovadas mensualmente  
 Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía Paraguas.  
 El famoso perfume FERIA

**IMPORTANTE**

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillar, machiembrar, tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

**Aviso importante**

LA LIBRERIA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel Imperial, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
- Sobres blancos y de luto, " " "
- Blocks " para cartas. " " "
- Libros en blanco, gran surtido.
- Libretas de bolsillo, " " "
- Papel dibujo, " " "
- Papel música, " " "
- Cuadernos para escuela, gran surtido.
- Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
- Métodos de piano, violín, flauta y guitarra.
- Violines varias clases.
- Plumeros muy buenos para el polvo.
- Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
- Métodos de solfeo por Eslava.
- Estudios á 2 y 4 manos por Concone.

**Calendario**

Domingo, 29.—8º después de Pentecostés. Evangelio de San Lucas.—Stos. Félix II, papa y mártir.—Simplicio y Faustino, mártires.—Guillermo, obispo y confesor.—Próspero, confesor.—Marta, virgen.—Beatriz mártir.—Lucila, viuda y mártir.

SANTA MARTA, VIRGEN († 84)

La virgen Santa Marta, devotísima huésped de Jesucristo, fué hebrea de nación, hija de padres ricos y nobles, y hermana de Santa María Magdalena y de San Lázaro. Ella misma quiso aderezar la comida cuando el Señor se hospedó en su casa de Betania; y pareciéndole poco todo lo que hacía, quería que su hermana Magdalena, que estaba á los pies de Jesús oyendo sus dulcísimas palabras, se levantase y ayudase. Quejose, pues, de esto al Señor pero el Señor aunque no reprendió el solicito afecto conque Marta le servía, alabó la quietud suave conque Magdalena, dejando los otros cuidados, atendía á lo que más importa, que es oír á Dios y gozar de Dios. Vese asimismo la familiaridad conque nuestro Señor Jesucristo tuvo con estas dos hermanas, cuando estando enfermo y peligroso su hermano Lázaro, enviaron á decirle: "Señor, el que amas está enfermo"; y aunque el Señor permitió que muriese y estuviese cuatro días en la sepultura, lloró sobre él por la ternura y compasión que tenía á sus dos hermanas, y luego resucitó gloriosamente al hermano difunto, y llenó aquella casa de bendición. Después de la Ascensión del Señor, aquellos mismos judíos que le crucificaron, movieron una grande persecución contra los fieles, y se dice que echaron mano de Santa Marta y Santa Magdalena, y habiéndoles confiscado sus bienes, las pusieron con Lázaro su hermano y con Maximiano y toda su casa en un navío sin velas ni remos para que pereciesen en el mar; mas el navío, guiado por Dios, aportó á Marsella, en cuya ciudad enseñaron aquellos santos la doctrina del Evangelio y convirtieron á muchos á la fé, y lo mismo hicieron en otra ciudad llamada Aix. Gloríase Marsella de haber tenido por obispo á San Lázaro y Aix de haber tenido á Maximiano, uno de los setenta discípulos del Señor. Santa Magdalena se apartó á un áspero y solitario monte para emplearse toda en oración y meditación; y se refiere que Santa Marta con una criada suya llamada Marcala, edificó un monasterio fuera de poblado, y en compañía de otras muchas doncellas que la siguieron, sirvió muchos años en santo recogimiento al Señor, alzando la bandera (después de la Madre de Dios) de la virginidad y haciendo voto de ella, y viviendo con tanta aspereza de vida, que San Antonino, obispo de Florencia, escribe que no comía carne, ni huevos, ni queso, ni bebía vino, y que con la señal de la cruz ahuyentaba al demonio, que en figura de un dragón infernal quería espantarla y estorbar su oración. Ocho días antes de su muerte, vió cómo los santos ángeles llevaban al cielo el ánima de su dulcísima hermana Magdalena, y á la hora de su dichoso tránsito se apareció á nues-

tra santa Jesucristo, nuestro Redentor, y le dijo: "Ven, huésped mía, muy querida, que como tú me recibiste en tu casa, así yo te recibiré en mi reino".

**Informacion economica extranjera**

**COMERCIO DE ESPAÑA**

El comercio exterior de España en los dos primeros meses del año se expresa, en millones de pesetas, con las cifras siguientes:

	1904	1905	1906
Importación.....	134'84	145'94	152'79
Exportación.....	137'02	130'66	147'50
	271'86	276'60	300'29

Deducidos los metales preciosos, el tráfico ha sido en la importación de 131'51, 142'80 y 151'37 millones, y en la exportación de 131'23, 128'08 y 145'28 millones.

Las importaciones se descomponen en cada uno de los años en esta forma: primeras materias, 71'86; 75'67; 69'70; artículos fabricados, 34'04; 31'45; 31'84; substancias alimenticias, 25'62; 35'68 y 49'82; Las exportaciones de los dos meses fueron: por primeras materias, 48'6; 51'15; 58'91; artículos fabricados, 23'46; 26'10; 33'53; substancias alimenticias, 59'70; 50'83 y 52'85 millones.

**ACCIDENTES FERROVIARIOS EN INGLATERRA**

Se ha publicado un "Libro azul" por el "Board of trade", que expresa los accidentes ocurridos en los ferrocarriles británicos en 1905.

Murieron 1.100 personas; pero de ellas 439 fueron suicidas. Los heridos llegaron á 6460. De éstos, 3690 eran empleados al servicio de los ferrocarriles, y 1972 viajeros.

Intentaron suicidarse, sin lograrlo, 113 personas, y fueron heridas en los pasos á nivel 133.

Las cifras representan aumento respecto al año anterior; pero es proporcional al del número de viajeros según el "Blue Book".

**COMERCIO DE ITALIA**

En el primer trimestre del año en curso se ha realizado el comercio exterior italiano por un volumen de 989 millones de liras ó pesetas oro.

La importación asciende á 555 millones, con 79 de aumento respecto á igual período de 1905.

La exportación, 439 millones, representa en el mismo tiempo una alza de 55 millones de liras.

**LAS EMISIONES INGLESA**

Durante el primer trimestre de 1906 el importe de las emisiones lanzadas en el Gran Bretaña, ha sido £ 30.265,000 por 67.305,000 en iguales meses de 1905.

Los empréstitos coloniales representan 14.272,000, los extranjeros 2.611,000 y los realizados por municipalidades inglesas 123,000.

El Estado no ha contraído ninguna nueva deuda.

**NUEVO MÉDICO**

**EN ALAJUELA**

El doctor JOAQUIN BERROCAL, médico y cirujano, ha trasladado su residencia á la ciudad de Alajuela, en donde piensa radicarse definitivamente. Para consultas, de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. ha señalado la "Botica del Mercado" del señor Evaristo P. Fernández, antiguo local de "La Fortuna", en la cual puede avisarse á toda hora para visitas domiciliarias en las ciudades y en los campos. Alajuela, julio de 1906.

**CASA**

Se alquila una casa grande, cómoda y propia para una familia numerosa, situada á 150 varas al norte de la esquina N.O. del Mercado. Darán informes en la casa no. 247, de la calle 8a. Norte.

NUESTRA RAZA

Uno de nuestros colaboradores acaba de recibir de España el tercer volumen de un importante libro, editado en Madrid en el presente año, y que lleva por título Nuestra raza.

Es dicho libro una escogida colección de semblanzas ó bocetos de los hombres de más merecido prestigio en España y América Latina, y en ella encontramos honrada á nuestra querida Costa Rica con la simpática y eminente figura del candidato de la Unión Republicana, don Tobías Zúñiga Castro.

En el preámbulo de este tomo se determinan sus propósitos en los siguientes párrafos: "Nuestra raza es una colección de las figuras más salientes de España y la América Latina, en los comienzos del siglo XX. Semblanzas trazadas por la pluma de nuestros más cultos publicistas, prescindiendo de todo matiz determinado y hechas sin apasionamiento de ninguna clase, con entera independencia y recto criterio".

Del capítulo que al señor Zúñiga se refiere, tomamos lo siguiente:

Tobías Zúñiga Castro

Como miembro de Gobierno, modelo de honradez, integridad, de sinceridad y de adhesión firmísima á los ideales en que ha inspirado todos los actos de su ejemplar y provechosa vida, podemos citar al hombre con cuyo nombre honramos estas columnas al frente de las presentes líneas.

Tan lejos de nosotros se desarrolla su acción, tan ajeno ha de estar necesariamente á este homenaje que aquí le tributamos, que no tememos que por nadie, ni en España ni en América, pueda suponerse siquiera que nuestro juicio pueda obedecer ni remotamente á inspiraciones de carácter político, ni á influjos particulares de ninguna índole.

Hombres dignos de ser citados como modelos de gobernantes, son realmente muy pocos los que existen en el mundo, si es que el juicio ha de ser sincero, espontáneo y desinteresado.

En política es, ciertamente, más difícil que en ningún otro orden hallar elementos valiosos por lo sinceros y por lo desinteresados; y esta circunstancia creemos que aun da mayor realce á los contados casos que se nos puedan ofrecer á los historiadores y cronistas que dedicamos preferente atención á ello.

Mas digamos algo acerca de la personalidad del señor Zúñiga, de quien hemos dicho que es uno de éstos.

Don Tobías Zúñiga Castro es en Costa Rica uno de los más prestigiados y distinguidos miembros políticos, uno de los que de modo más beneficioso han tomado parte activa en la labor político-administrativa afecta á los intereses y al progreso de aquel país.

El gobierno de aquella república, teniendo en cuenta los excepcionales dotes, aptitudes y talento que adornan al señor don Tobías Zúñiga Castro, confirióle el cargo de Ministro de Hacienda, en cuyo desempeño distinguióse notablemente prestando importantes servicios, pues el señor Zúñiga Castro es competentísimo en cuanto afecta á ese tan importante ramo y de ello tiene ofrecidas numerosas pruebas.

De su honradez y moralidad, de su abnegación y, de su amor al trabajo, cuanto consignemos resultaría pálido; es un hombre que en el cumplimiento de sus deberes no ha buscado nunca ni el halago ni el medro personal; excediéndose, por decirlo así, sin otras miras que servir los intereses de su país.

De su exquisita delicadeza, de su modestia, que podríamos llamar exagerada, el señor Zúñiga Castro dió una prueba más en las últimas elecciones para Presidente de aquella República.

"Pocos ministros de Hacienda mejores que el señor Zúñiga Castro tendrá la República aquella; pocos hombres de gobierno hay allí con tantas aptitudes para el desempeño del primer puesto de la Magistratura."

Océlicas

Como la abeja que en distintas flores y con la miel de múltiples sabores acendra su caudal,

libando en cien amores y con jugo de goees y dolores, en la "Océlica" labro mi panal.

En las contradicciones de estas breves canciones tus celos calma, y mira que mi novia es la novia del poeta, la múltiple coqueta, y cada amor, verdad de una mentira....

Luna de miel llamamos á la de los amores y alegría; luna, período exacto, porque dura tan sólo treinta días....

Allá en tus soledades, no has sentido, por misterioso influjo telepático, del aire en el errático fluido, un calor tibio y dulce sobre el labio?...

Del árbol de la vida vine al suelo, aspirando, anhelante, volar muy alto, hacia la cumbre, al cielo! Cual la hoja de Gregh, así es mi hoja: seca ya y siempre errante, esperando que el viento la recoja!

MANUEL S. PICHARDO

Habana, 1906.

Trabajos ineditos DEL DR. RAFAEL MACHADO

Un amigo generoso del Doctor Machado, á la par que está preparando para este diario un estudio biográfico completo acerca de esa simpática personalidad, ha tenido la atención de recoger algunas de sus producciones inéditas, para obsequiar con ellas á los numerosos lectores de PATRIA, á los cuales tenemos, pues, el gusto de anunciarles que en la semana próxima empezaremos la publicación de esos valiosos trabajos

Escuelas y cuarteles

Mi segunda pregunta y la contestación que á ella da mi General

Mal puede intentar salirse por la tangente quien ha procurado hacer entrar al General al círculo de la discusión, aunque sea por la secante. Mi General sí que me divierte; ahora que ya iba yo logrando encarrilar la discusión y que ya tenía las contestaciones que deseaba obtener de él, me viene achacando á mi su guerrilla de montaña y amontonando ideas y consecuencias que oscurecen la discusión en lugar de aclararla: es la táctica de los que defienden malas causas.

Alguna falta de lógica ha demostrado en esta discusión mi General. ¿Cuál es el método que emplea ó quiere emplear en la discusión? Ninguno podemos decir de sus epístolas y bien vale la pena que mi General, hombre de edad, reflexione sobre ello.

Pregunté yo al General, ¿creo realmente que es falso que en los Estados Unidos se gasta más en instrucción pública que en ejército? De una de sus epístolas obtuvimos esta primer contestación, "eso fué verdad, pero no lo es ahora". Cuando mi General, entra directamente á contestar la referida pregunta nos dice, como olvidándose de lo que ya había dicho, "Casi estoy seguro de ello."

Coadyuva en el triunfo por nuestra parte en la discusión el modo, timorato con que mi General nos contesta la principal cuestión del tema sobre el cual escribimos.

Yo admito que sea la suma de \$ 234,713,535 á lo que asciende el presupuesto de gastos de guerra y marina de los Estados Unidos. Veamos si se gasta más en instrucción. Los siguientes datos los he obtenido del informe del Comisionado de Educación en Washington y alcanzan hasta 1903.

En el año 1889 á 90 se gastó \$ 143,194,806.

de 97 á 98 \$ 199,833,382; de 98 á 99 \$ 203,337,213; de 99 á 100, \$ 219,765,989; de 1900 á 901, \$ 235,339,337; de 1901 á 902, \$ 249,374,659; de 1902 á 903, \$ 251,637,119.

Esta suma del año 1903 para instrucción es mayor que la de \$ 234,713,535 que para el año económico de 906 á 907, nos dice mi General que para guerra y marina se ha presupuestado en los Estados Unidos.

Del año 97 á 1903 tenemos un término medio de aumento de unos \$ 12,500,000 por año; agreguemos ese promedio para los años de 1903 hasta 1906 y nos dá para éste un total de \$ 289,137,119.

¿Se gasta más ó menos mi General? Y si calculamos lo que allí gastan los municipios, las universidades con capital propio y los particulares ricos que sostienen muchas escuelas, la suma le causaría á Ud. asombro.

El año 1869 al 70 dieron clase según el informe dicho, 77,529 maestros y 122,986 maestras y el año 1902 á 1903, el número de maestros ascendió á 117,935 y el de maestras á 332,222.

Si mi General convénzase, ha sido y es este ejército de educacionistas y no de militares, las base de la prosperidad en los Estados Unidos. El argentino Sarriento tituló á una excelente obra suya que yo recomiendo á mi General así: "Las Escuelas base de la prosperidad y de la República en los Estados Unidos." Y el Rev. Erasmus Otis Haven, Presidente de la Universidad de Michigan, dijo: "no creo que sin escuelas nuestra República hubiese durado hasta hoy, ni que sin ellas sobreviva á una sola generación."

LUIS CRUZ MEZA

Oficial

Relaciones Exteriores

Se concede carta de naturalización al súbdito chino Layton Lao. —Consul de Costa Rica en Bocas del Toro se nombra á don Oscar Eggersdoffer.

Instrucción Pública

A la señorita Jovita Ugalde se le nombra maestra de la escuela mixta de San José Sur de Atenas. —En lugar de don Francisco E. Fernández, miembro de la Junta de Enseñanza del Colegio de Alajuela, se nombra á don Nazario Ocampo. —Se concede un mes de licencia para separarse de su puesto á la señorita María J. Trejos, maestra de escuela de niñas de San Antonio de Belén.

—A don Encarnación Cruz se le nombra segundo maestro de la escuela de San Vicente.

—Se le conceden tres meses de licencia para separarse de su destino á la señorita Elena Braum, inspectora del Colegio Superior de Señoritas.

—Por no reunir condiciones de moralidad se destituyó á don Juan Salazar del cargo de segundo maestro de la escuela de Alajuelita.

1º.—Fundar en esta ciudad una escuela de Tipografía para mujeres, que dependerá inmediatamente de la Secretaría de Instrucción Pública. 2º.—La enseñanza será esencialmente práctica y se ajustará á los programas que apruebe la Secretaría.

3º.—El acceso á la Escuela es libre de todo derecho y para la admisión sólo se requiere que la aspirante sea de buenas costumbres y que sepa leer y escribir con bastante corrección á juicio del director.

4º.—La escuela estará á cargo de un director encargado de la enseñanza y de una inspectora que velará por la moralidad y disciplina del establecimiento.

5º.—La Secretaría de Instrucción Pública dictará el reglamento interior de la escuela y las disposiciones necesarias para su organización y apertura.

—Se nombra á don Rafael Madariaga director de la Escuela de Tipografía y á doña Mercedes Lara y de Machado, inspectora del mismo establecimiento.

Gobernación

Se concede un mes de licencia para separarse de su destino á la señorita Carlota Moya, auxiliar de los Archivos Nacionales.

—Se nombra á don Manuel Antonio Bonilla auxiliar de la Contabilidad Nacional.

Federico Carlos Alvarado

Con placer hemos visto en algunos de nuestros colegas la noticia, para nosotros muy satisfactoria, de que ese estimable joven ha terminado brillantemente en Europa su carrera de médico. Conocedores de las valiosas prendas de inteligencia y carácter que adornan al amigo Federico Carlos, no dudamos que alcanzará muy buenos triunfos en la difícil profesión en que con tan buenos auspicios se ha iniciado.

Reciban nuestro distinguido amigo el Licenciado don Alejandro Alvarado y su apreciable señora, la felicitación sincera y cordial de este diario.

De Curridabat

28 de Julio.—Nosotros los corresponsales tenemos como principal obligación informar al público de cuanto sucede en el pueblo.

nuestros pueblos sin mifamientos de personalidad, color ni tamaño, por lo tanto acudimos á decir verdad, imparcialmente del asunto ventilado en "La República" por don Isidro Romero O. contra el polizone don Tomás Córdova. Según nos ha informado el jefe inmediato superior del señor Córdova, éste no ha hecho otra cosa que cumplir con la ley de policía.

—Hay dos plazas de maestros vacantes en esta población; ojalá que de aquí mismo sean los elegidos á desempeñar esos puestos.—Corresponsal.

PRINCIPIO DE INCENDIO

El día de Santa Ana estuvo á punto de ser destruida la morada del caballero don Luis J. Bonilla. El fuego tuvo origen en un altar en que se velaba la imagen de Santa Ana.

Afortunadamente la señora de D. Luis llegó á tiempo y dió la voz de alarma, acudiendo presto el mismo don Luis y Mister Ford, quienes lograron apagar el incendio que ya tomaba proporciones.

Las pérdidas ascienden á unos \$ 150-00 colones.

Sentimos lo ocurrido á los esposos Bonilla Aubert y nos alegramos de que no pasara á más.

NUPCIAS

El dioscello Amor, el enamorado de Psiquis, el que hace correr á Céfito tras las pintadas mariposas y las brillantes flores, una hoy dos corazones.

Gisberto Cavallini, el bravo trabajador, el infatigable buscador del Dios oro, se encontró, no con éste, sino con la belleza de su Lolita, y quedó prendado de sus ojos negros, de sus virtudes de buena costarricense y de su alma ingénuu.

Esta noche á las ocho se verificará la boda en casa del señor Licenciado don Alejandro Alvarado. Les deseamos felicidades!

JAJAJJIT

Julio 29 de 1906.

AZAHARES

A MI DISCIPULA

Lolita Durán Herrera en el día de su boda

El himno de los amores rescue en las liras de oro formando divino coro con mirlos y ruiseñores; un ramillete de flores de albas rosas matinales, esplendentes, virginales te ofrenda mi corazón, cual modesto galardón en tus festejos nupciales.

P. CALDERON N.

VII.—29—1906.

CABLES

RUSIA

Poderes á un almirante.—Supresión de periódicos.—Ciudad ardiendo.—Asesinato.

San Petersburgo, 27.—El czar ha confirmado sus poderes al almirante Skridloff para el restablecimiento del orden en la escuadra del Mar Negro. Este almirante se encuentra en Sebastopol con objeto de investigar las causas por qué fueron arrestados varios marineros y poner en libertad á los que lo fueron injustamente.

Continúa en provincias la suspensión de periódicos y arresto de los agitadores. No hay señal de un levantamiento agrario.

Leed, 27.—La ciudad es pasto de las llamas. Las pérdidas hasta ahora, se calculan en 10,000 libras.

Varsovia, 27.—Ayer fué cosido á puñaladas por dos individuos, en una de las calles principales de esta ciudad, el coronel Solamtoff, segundo jefe de los gendarmes. Los asesinos lograron escapar. El coronel era muy odiado por el pueblo.

La policía no interviene en los asesinatos que á diario se cometen en esta ciudad.

Ayer intentó un individuo asesinar al gobernador. Fué arrestado. Riga, 27.—Se han declarado en huelga 9000 obreros.

Moscou, 27.—Llegó, ayer á esta ciudad Mr. Doulgoriku con el objeto de que los dumistas firmen el manifiesto al país.

Milau.—El castillo de Kempten está ardiendo. Los revolucionarios armados están otra vez en posesión de la comarca. Avanzan contra ellos dos columnas.

Moscou, 27.—Han sido arrestados hoy 75 jefes del partido revolucionario.

Brestlitooks, 27.—Se sublevaron tres compañías de artillería atacando al casino de oficiales. El edificio fué destruído, resultando herido el general Ivanoff y varios oficiales. Tropas leales rodearon á los sublevados arrestando 700.

FRANCIA

Nuevo escándalo

París, 27.—Ha sido fijado el 17 de octubre para el proceso de divorcio que pide la condesa de Castellane. Los acreedores del marido entablarán un proceso pidiendo que la condesa pague sus deudas. La condesa es hija del difunto millonario americano Mr. Jap Sould.

HOLANDA

La reina abortó

La Haya, 27.—La reina Guillermina abortó á causa de su extremada debilidad. Sigue mejorando.

VENEZUELA

Compañía procesada

Caracas, 27.—El presidente Castro ha procesado á la compañía francesa de ferrocarriles. Pide 10,000,000 de pesos por falta de cumplimiento del contrato.

ESTADOS UNIDOS

Descarrillamiento.—Mataderos cerrados.

Washington, 26. En el descarrillamiento ocurrido hoy cerca del lago Dramont resultaron nueve personas muertas.

Filadelfia, 27.—Por no reunir condiciones higiénicas fueron cerrados 20 mataderos.

TURQUÍA

Prohibición

Constantinopla, 27.—Se ha prohibido á los periódicos hacer mención de la Duma rusa.

GRAN BRETAÑA

Acuerdos tomados por la conferencia interparlamentaria.

Londres, 27.—Después de una larga discusión, la conferencia interparlamentaria adoptó la siguiente resolución: "La unión interparlamentaria, reunida actualmente

en Londres, expresa la opinión de que la segunda conferencia de La Haya debiera: primero, por medio de un tratado definir que el contrabando de guerra se limite á las armas, municiones de guerra y explosivos. Segundo, afirmar de nuevo el principio de que ninguna nave que no lleve contrabando de guerra se debe destruir. Tercero, afirmar que aun entre beligerantes la propiedad privada debe ser inmutable en el mar, como lo es en la actualidad en tierra. La conferencia también adoptó una resolución á favor de la discusión en la Conferencia de la Haya de los medios de reducir los intolerables gastos, resultantes de los armamentos. Otra resolución estipula que el grupo de cada nación pedirá á su respectivo gobierno fondos para ayudar á las futuras conferencias de la Unión Parlamentaria. Se ha dejado al consejo internacional la decisión relativa á la forma y lugar de la próxima conferencia. Se espera que se verificará en Berlín en 1908. Levantóse entonces la sesión. La Cámara de los

Lores obsequió con un lunch á los

delegados. Presidió el Lord Cancellor Lorebam. Asistieron el embajador americano, Mr. Whit, Law Reid, Paul Cambón, conde Benkendorff y otros diplomáticos; el Presidente de la Cámara de los Comunes, Mr. Herbert Gladstone; Mr. Brigel, el príncipe Kilkoff y William Bryan. El más notable discurso lo pronunció Bryan, siendo el tema las glorias de la paz. Dijo, entre otras cosas, que una vida noble es mejor que la muerte en el campo de batalla. (Prolongados aplausos). Una diputación de los visitantes hará mañana una visita al Rey.

Londres, 17.—Se ha descubierto que el cáncer es espontáneo en los ratones. Se trata de averiguar si la inoculación con suero de ratones alcanzará á curar á las personas que padecen esa enfermedad.

Londres, 27.—Las autoridades sanitarias han emprendido campaña contra las carnes en conserva.

Londres, 27.—En la cámara de los comunes preguntó un diputado al gobierno si está dispuesto á usar sus buenos oficios á fin de que Rusia conyoque á nueva Duma. El primer ministro le dijo si lapregunta la hacía en serio.

ARGENTINA

La conferencia de Río Janeiro

Buenos Aires, 27.—Telegrafian de Río Janeiro que los delegados colombianos han resuelto no reconocer á los panameños. Varios delegados están descontentos por haber sido designado Esquivel para contestar al barón de Río Branco. La designación se hizo abordando el vapor Thomas. Los estudiantes publicaron un manifiesto invitando al pueblo á tomar parte en la recepción.

BRASIL

Bahía, 27.—La municipalidad de esta ciudad obsequió con un banquete á Mr. Root. Habló por espacio de 35 minutos. Dijo que le agradaba ver juntos los pabellones de las más grandes naciones de América y que esperaba que el comercio, basado en leyes equitativas fortalecerá los lazos de amistad.

PENA EXAGERADA

Justa y noble labor ejecuta el escritor que en este periódico ha venido defendiendo á Azofeifa.

Si como de ello resulta, Azofeifa se batió en duelo en pleno día y con adversario armado, darle 20 años de presidio en San Lucas, es asimilarlo al criminal que premedita el crimen, acecha la víctima indefensa y busca la sombra para cometer el crimen.

Compárese que 'ha hecho Azofeifa, que no lo hayan hecho encumbradas personas de nuestra sociedad? Sólo una formalidad le faltó llenar: llamar unos cuantos testigos; ó más bien no la pudo llenar, pues su adversario fué el que lo provocó sobre la marcha.

Mas aun así no han faltado quienes declaren que Azofeifa y su adversario reñían; ríña de la cual hubiese podido resultar víctima Azofeifa; así es, pues, que Azofeifa no asesinaba, jugaba su vida.

Si en la mente del Juez está el impedir en lo futuro los duelos de nuestros campesinos, creemos que con una pena de cuatro á cinco años á lo sumo queda sentado un temido castigo.

Si lo que ha querido el Juez es castigar malos antecedentes que hubiese tenido Azofeifa, también la pena es injustificada, pues si Azofeifa era malo probaba ya cierto anhelo de instintos superiores, exponiendo á igualdad de circunstancias su persona á los golpes del adversario; de lo contrario, hubiese acechado á éste y bajamente lo hubiera asesinado.

Y para concluir diremos que si lo de la ríña está probado, el actual fallo expone á las instituciones jurídicas de la República á que se les tache de tener dos medidas.

San José, Julio 19 de 1906.

CARLOS GUTIERREZ U.

# W. STEINVORTH y HNO.

## SURTIDO COMPLETO

para

# pulperías y vinaterías

### Revista de la Prensa

#### LA REPUBLICA

Enseñanza. III, por Víctor Orozco. Profundizando más en el asunto trata hoy el señor Orozco del lujo inmoderado que las hijas de familias gastan y de la candidez ó vanidad de los padres al complacerlas en tan peligroso cuanto ruinoso capricho.

Efectivamente, el lujo que en esta capital se gasta raya en locura y los adinificados que algunas señoritas se ponen para sustituir exuberancias que la naturaleza les negó entra de lleno en el campo del ridículo, pues á primera vista se advierte que no son naturales ciertas redondeces ó abultamientos que ellas tratan de presentar como propios, lo cual da lugar á risas en labios de maliciosos.

Cita el caso de que para presentar á sus hijas en las funciones de ópera algunos padres han hipotecado sus casas, quedándose después sin ellas. Y muchos padres—añadimos nosotros—suelen andar sin camisa mientras sus hijas estrenan siete trajes, con sus respectivos sombreros y zapatos, cada semana.

Que el lujo es escuela de solteronas lo venimos palpando desde hace algunos años.

Cuando en la pasada legislatura se le ocurrió á un diputado proponer á la Cámara se impusiera una contribución á los solterones quedamos admirados de su inocencia y candor. Si para llegar á los fines que ese señor se proponía hubiera pedido impusieran una fuerte contribución al lujo, los solterones hubieran aplaudido y los matrimonios se centuplicarían de año en año.—Cultivo del arroz en los Estados Unidos.—Correspondencias.—Carta de un obrero abogando por la fundación de una Escuela de Artes y Oficios.

#### LA PRENSA LIBRE

Ocupándose don Alfredo Greñas de la multa que se le impuso á nuestro colega *El Pacifico* por la publicación del artículo *Paz ó Paños*, dice que fué debido á que no llenó los requisitos que la ley exige: poner la firma al pie.—Párrafos de una conferencia dada por el doctor Montoya Flórez en la ciudad de Medellín, Colombia.—Don Rafael Villegas contesta á nuestro amigo y colaborador don Luis Cruz Meza.

#### EL NOTICIERO

Correspondencias.—Declaraciones del capitán noruego señor Robinson.—Sesión de la Facultad de Medicina.—Crimen en Río Segundo.

### CORREOS

Con motivo de una gacetilla que en nuestra edición de ayer reprodujimos de nuestro colega "El Noticiero" tratando de cartas que contenían dinero remitidas de la provincia de Alajuela, las cuales no había recibido, el señor Director General, interino, de Correos se sirvió acercarse á nuestra redacción manifestándonos que después de haber leído nuestro suelto hizo las averiguaciones del caso, resultando que á dicho periódico no se le extravió carta alguna.

Lo que sucedió es que á uno de sus empleados, según dice, no recibió una

carta que de San Pedro del Poás se le había enviado conteniendo dos ó tres colones, hace un mes próximamente.

Hechas las indagaciones del caso, en la oficina de San Pedro no existe constancia alguna del envío de esa carta, la cual, según declaración del quejoso, no se había certificado, por cuyo motivo las oficinas de correos no son responsables de los valores que se envían.

Con mucho gusto hacemos esta aclaración dejando las cosas en su lugar.

### A LA REPUBLICA

Patria está á sus órdenes para la idea de obtener una reducción en el costo del papel de imprenta, y secundará con mucho gusto cualquier iniciativa que en ese sentido se haga.

### DE TRES R'OS

Julio 27

Pasando la luna de miel se encuentran entre nosotros el distinguido caballero don Isaac Zúñiga y su apreciable joven esposa. Que tengan muy feliz temporada en este pueblo que tanto los estima.

Corresponsal

### SOLUCIONES

Se han recibido varias á los dos jeroglíficos que publicamos en nuestro número del jueves 26 del corriente. La de esta ciudad es

#### PREDESTINACION

Obtuvo el premio ofrecido ó sea media docena de pañuelos finos para señora, el joven don José M. Arias.

La solución al jeroglífico para provincias es

#### ARROBAMIENTO

Ganó el premio el señor don Juan J. Rodríguez, de Heredia, á quien, atendiendo á sus deseos, le enviaremos, en vez de la novela ofrecida, la suscripción por un mes á PATRIA.

Desde el 1º de agosto, los premios por jeroglíficos y charadas se sortearán entre todas las personas que nos envíen soluciones correctas.

RAFAEL ALPÍZAR A.  
Administrador

### Premios mensuales

Para corresponder, en todos sentidos, á la buena acogida que ha tenido PATRIA en los diversos círculos del público costarricense, tenemos el gusto de anunciar que todos los meses haremos un obsequio á nuestros suscritores, empezando en agosto próximo con la suma de CIENTO COLONES, distribuidos á la suerte en tres premios, así: UNO DE 50 Y DOS DE 25 COLONES

El sorteo se hará entre los números de los recibos de suscripción que el día último del mes estén pagados.

### Más premios

A partir del 1º de agosto próximo, PATRIA obsequiará todos los días á sus abonados un libro literario por la solución de charadas y jeroglíficos que se publicarán diariamente.

RAFAEL ALPÍZAR A.,  
Administrador

### Avisos de actualidad

#### JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de Carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.

Avenida Central, frente á la Eureka.—San José, Costa Rica.

SE DESEA comprar un perro de raza, entrefina y edad hasta de un año. Tamaño mediano; no grande. Informes en esta Redacción.

#### EL LICENCIADO

don Luis Castro Ureña tiene mi poder generalísimo. Castirol Suárez. San José 19 de julio de 1906.

#### ¡OPORTUNIDAD!

José R. Merino, maestro normal y Solón Corrales, ex-maestros de la Escuela Anexa al Liceo de Costa Rica, ofrecen clases especiales y á domicilio de primero á quinto grado y de acuerdo con los programas oficiales vigentes.

La matrícula estará abierta en casa de don Alejandro Aguilar frente al Cuartel Principal de 10 á 12 a. m. y 2 á 3 p. m. San José, julio 19 de 1906.

#### LABORES DE MANO

Elisa v. de Durán y Catalina Fournier Se hacen cargo de toda clase de labores de mano.

Se confeccionan trajes de señoras y niños uniformes para señoritas, etc. Dan clases de labores, á domicilio á 5 colones, y en su casa á 3 colones mensuales

#### MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho á la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse á Enrique Goicoechea San José, 24 julio 1906.

#### SEBO

refinado, superior al extranjero por su mayor rendimiento, y muy propio para la fabricación de velas, vende á precios

#### SIN COMPETENCIA

CARLOS VOLIO, T. Pueden verse las muestras en el Depósito de materias de Mr. Wolf, antigua caballería de Guell & Gutiérrez. San José, julio 23 de 1906

### CRONICA

#### Fuga

Ayer en la mañana se le escapó al policía Jesús Alcazar una mujer que llevaba para la Reclusión. El echo pasó cerca de la panadería "La Josefina."

#### En

La casa de don Pantaleón Córdoba se celebró el viernes por la noche, con motivo del día de su santo, una reunión de confianza que estuvo muy animada y concurrida.

#### Hospital de San Juan de Dios

Ayer por haber sido día de entrada general, fué visitado este asilo por personas de todas categorías.

#### Algunas

Avenidas del parque Nacional, se encuentran en pésimo estado. Con los montones de tierra que en ellas se encuentran impidiendo el libre paso, deberían arreglarse.

#### EN

los lados del corral para la venta de cerdos en la plaza del ganado, se han formado con las lluvias de estos días grandes barrizales que despiden olores insostenibles.

#### Puntarenas

Los jóvenes portefios se divierten. El domingo pasado se verificó en una casa respetable un baile que no dejó nada que desear, y para de hoy en ocho se prepara un match de base ball entre los miembros del Club Portefío. Nos cuentan que en proyecto existen bonitos paseos. Que se diviertan.

#### Personales

Procedente de Puntarenas llegó el joven don Enrique Flores.

—De Heredia y Alajuela, respetivamente don Abraham Ruiz y Oscar Castro.

—De Limón Mr C. Lindo.

—Felicitamos á la simpática señorita Marta Mora, por ser hoy el día de su onomástico.

—Para la vieja metrópoli partirá mañana doña Carolina de Alvarado.

—Sentimos la enfermedad que aqueja á doña Celina v. de Brealey.

#### Muchas

curiosidades de las regiones del Polo Norte.

El sábado 28 del corriente se abrirá la Exposición en el gran salón del Palace Hotel.

CAPITAN ROBINSON

#### En

la última sesión de la sociedad de señoras de la caridad de San Vicente de Paul y la del Hospicio de Huérfanos, se acordó nombrar, respectivamente, las siguientes juntas directivas:

Presidenta doña Elena v. de Orozco  
Tesorera Srta. Carolina Dent  
Secretaria Srta. Esperanza Herrera

Presidenta doña Celina H. de Sáenz  
Tesorera doña Irinea de Solís  
Secretaria Srta. Amira Castro

#### La señora

doña Clotilde de Loria se encuentra gravemente enferma. Lo sentimos.

#### El caballero

don Adrián Collado, en compañía de su apreciable familia, partirá en breve para Cartago con el objeto de pasar una temporada en aquella ciudad.

#### Retreta

La del viernes en el Parque de Morazán estuvo como pocas veces animada y concurrida. Las piezas que se ejecutaron fueron escogidas.

#### La partida

de basquet ball que para ayer anunciamos, en los salones del Liceo de Costa Rica, no se llevó á efecto por tener algunos miembros que representar en la velada de anoche.

#### Match

En Santo Domingo de Heredia se verificará hoy un match de foot ball entre el Club Sport Domingueño y el Club seminarista de esta ciudad. Con tal objeto partieron en la madrugada los siguientes jóvenes, jugadores que van á disputarse el triunfo con los jóvenes de aquella simpática ciudad.

Ricardo Moreno, J. P. Ruiz, A. Arce Carlos Madriz, E. Aragón, Alberto Moreno, M. A. Castro, David Hurtado, A. Vanderlaet y Carlos Palacios. Suplentes: R. Coronado, David Herrera, Juez, Edgardo Baitodano y guarda líneas Raúl Marín.

El entusiasmo que reina entre los pequeños sportmans es grande y son muchos los que irán á presenciar la partida.

#### Movimiento de Hoteles

IMPERIAL.—Día 27.—Entradas: C. Lindo, de Limón y Bonilla, ciudad.

INTERNACIONAL.—Día 27.—Entradas: Doctor Ignacio Neira, de Bogotá y S. Chamberlain de Guápiles.

#### Juego de Kricket

Algunos empleados de la United Fruit Company, que se dedican en horas de recreo á este bonito juego, han mandado arreglar el lugar que hoy cuentan en el solar del edificio ocupado por las oficinas de esa compañía.

#### Sea enhorabuena

En la villa simpática del Naranjo, tan simpática como progresista, acaba de organizarse una sociedad lírica dramática que tiene por objeto proporcionar en aquella localidad distracciones cultas é instructivas, así como también el de allegar fondos para socorrer á los desvalidos y contribuir á las obras de progreso que allí se inician. Felicitamos á los fundadores y deseamos á la sociedad larga y próspera vida

#### Himeneo

Hoy á las 8 p. m. tendrá lugar en la casa del Licenciado don Alejandro Alvarado, el matrimonio del señor don Gisberto Cavallini con la señorita Lolita Durán Herrera.

#### Defunciones

Día 27.—Josefa Lidia de los Socorros Alvarez Artavia 3 años, 5 meses, 7 días, legítima de Juan Alvarez Díaz y Angelina Artavia. Mata Redonda.

Día 28.—Eladio José María Auxiliador Granados Díaz, 10 días, legítimo de José Granados y Angelina Díaz, Distrito de la Merced.

Francisca Brenes Poveda de Arquin, 37 años, legítima de Francisco Brenes y Pilar Poveda. Distrito de la Merced.

#### Carcel

Día 28.—Entradas: Marcelino Castro.

Día 28.—Salidas, Dionisio Estrada y Rafael Valverde,

### Compañía Hamburguesa Americana

#### Linea Atlas

### Vapores Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York, serán así:

Primera clase, Limón á New York \$ 40-00  
Ida y vuelta, 75-00

"San José," Junio 12 de 1906.

John M. Keith,  
AGENTE.

### CAL DE CONCHA

Se vende por mayor. Entenderse con Reginaldo Camacho, en el galerón de sotes del Paso de la Vacca; con Rafael Alpizar, en San José, ó con el que suscribe en Desamparados.

INDALECIO FALLAS

### CARLOS DIAZ B.

### ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña

San José, julio de 1906.

### HACENDADOS

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra á quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA.

San José, julio 25 de 1906

### TALLER de Mecanica y Armeria

50 VARAS AL SUR DE LA BOTICA DE LA VIOLETA

Ofrezco á mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN.

### LA EDUCACION

LIBRERIA Y PAPELERIA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios etc., etc., etc.

¡¡OJO!!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

### Dr. Mauro R. Fernández

#### MEDICO Y CIRUJANO

CALLE 2ª SUR, FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

CONSULTAS DE 12 M. A 1½ P. M.

San José, julio de 1906.

### CAFE VALBUENA

—DE—

Jose Maria Arias

—San José, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, desahogada siempre de diversiones que no perjudican y sí recrean al espíritu.

La clientela es numerosa.

Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIJOLES.

En el ramo de tostados, sandwiches, tamalitos, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

### LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de

### EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cuchillos de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos. se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar de trabajos en los ramos de

ARMARIA - HERRERIA - FONTANERIA y HOJALATERIA

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Tip. COSTARRICENSE

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR  
Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE

VICENTE MONTERO C.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste.—Esquina opuesta al Correo



Cervecería



ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA  
CAFE BENEFICIADO  
COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

LA BARCELONA



ANTONIO MONTALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARBINERIA

EL PORVENIR

La Sabana

Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.

Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, ban-

durrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía

AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero del Mojón y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270, Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc. cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido ó indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprésillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro cutero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restaurant Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José: á 40 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Mr. Rudd.

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor pues cuenta con operarios venidos expresamente. Precios más baratos que nadie

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas.

Se atiende á los clientes con cortesía y cariffo.

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universa frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirujía

OFICINA

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado

CONSULTAS

De 8 á 10 a. m.—

—y de 1 á 3 p. m

FOLLETIN DE PATRIA

29 de julio de 1906.

EL NOVIO ESPECTRO

por

Washington Irving

(Traducido del inglés para PATRIA)

Pero aunque el barón de Landshort estuviese tan escasamente provisto de hijos, no vivía solitario, porque la Providencia le había enriquecido en abundancia con relacionados modestos. Todos poseían el carácter afectuoso común á los amigos pobres, estaban maravillosamente unidos al barón y aprovechaban cualquier oportunidad para acudir en enajambre y

animar el castillo. Las festividades de familia eran conmemoradas por aquellas buenas gentes á expensas del barón y cuando habían saboreado un buen banquete, hubieran declarado que nada existe en la tierra tan delicioso como esas reuniones íntimas, verdaderos jubileos del corazón.

El barón, aunque de pequeña estatura, tenía alma grande y se pavoneaba con satisfacción al considerar que era el hombre superior en el pequeño mundo que le rodeaba. Gustábase contar largas historias acerca de los viejos, valerosos guerreros cuyos retratos miraban ceñudamente desde las paredes del castillo, y no encontraba auditorio semejante al que conía á sus expensas. Era muy dado á lo maravilloso y creía firmemente en todas las narraciones maravillosas, tan comunes en Ale-

mania. La fé de sus huéspedes excedía á la suya propia; oían las historias milagrosas con los ojos y la boca muy abiertos, y nunca dejaron de asombrarse, aunque escuchasen por la centésima vez el mismo cuento. Y así vivía el barón von Landshort, oráculo de su mesa, monarca absoluto de su pequeño territorio y dios sobre todas las cosas en la persuasión de ser el más notable caballero de su época.

En el tiempo de que trata mi historia, preparábase en el castillo un acontecimiento de la mayor importancia: se trataba de recibir dignamente al novio de la hija del barón. Largas negociaciones habían sido celebradas entre éste y un viejo noble de Bavaria, para unir la dignidad de sus casas por el matrimonio de sus he-

rederos. Los jóvenes se comprometieron sin conocerse y estaba ya señalada la fecha para la ceremonia nupcial. El prometido, conde von Altenburg, había sido llamado del ejército para este propósito y encaminábase en aquellos momentos hacia la residencia del barón para recibir á su novia. Se habían recibido cartas de Würtzburgo, donde accidentalmente se hallaba detenido, fijando el día y hora en que esperaba llegar. Preparábasele en el castillo solemne recepción. La novia había sido adornada con exquisito esmero, bajo la dirección de sus tías, cuyas discusiones y querrelas interminables acerca de cada artículo del traje, dichosamente le habían dado ocasión á la doncella para seguir su propio gusto. Estaba tan linda como novio alguno pudiese desear, y la ansiedad de

la espera daba mayor realce á sus encantos.

El rubor que coloreaba su cara y su cuello, las gentiles ondulaciones de su pecho, la mirada frecuentemente perdida como en las vaguedades de un ensueño, todo divulgaba el suave tumulto de su corazóncito. Las tías rondaban continuamente cerca de ella, con el natural interés del asunto, y la prodigaban palabras de grave consejo acerca de cómo portarse y de qué modo recibir al esperado amante.

El barón no estaba menos ocupado en los preparativos. A la verdad no tenía nada preciso que hacer, pero era un hombrecito naturalmente activo y movedido y no podía permanecer en tranquila pasividad cuando todo el mundo estaba atareado. Recorría preci-

pitadamente del tope al fondo del castillo, con aire de infinita ansiedad; continuamente distraía de su quehacer á los criados, para exhortarlos á que fuesen diligentes, y zumbaba en todos los corredores y aposentos, tan vanamente incansable é importuno como un moscardón en un ardiente día de verano.

Mientras tanto, había sido matado el ternero más gordo. Los bosques se habían estremecido al clamor de los cazadores; la cocina estaba repleta de magníficas viandas; las bodas habían dado ocasión de Rheinwein y Fernwein y hasta el gran tonel de Heildeberg había sido puesto á contribución. Todo estaba listo para recibir al distinguido huésped con Saus und Brans en el verdadero espíritu de la hospitalidad germana; pero el